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Protokoll 

Betreff: 48. ordentliche Generalversammlung 
Datum: 11.03.2023 – VEBO Genusswerkstatt, Staadackerstrasse 15, 4702 Oensingen – 08.30 bis 12.30 mit anschliessendem 

Mittagessen 
Verfasser: Deborah Oberhummer 

 

 

Nr. Stichwort Informationen/Beschluss/Aktion 

1 Begrüssung 

Begrüssung aller Teilnehmer. Die Traktandenliste wurde schriftlich gemäss den Statuten mind. 30 Tage vor der 
GV an alle Mitglieder per Mail verschickt. 
 
57 haben sich angemeldet, 25 abgemeldet. Heute sind 55 anwesend 3 online. 

➔ Die diesjährige GV wurde «vor Ort» organisiert. Da sie jedoch nur einen halben Tag stattfinden, haben 
sich Mitglieder aus dem Tessin/aus der Westschweiz gemeldet und angefragt, ob sie nicht auch online 
teilnehmen können. Nach Diskussionen im Vorstand haben wir uns dazu entschieden, eine 
Sondergenehmigung (für Teilnehmer mit langen Anreisewegen) zu machen.  

➔ Nun stellt sich jedoch die Frage, wie machen wir dies in Zukunft. Online? «Vor Ort»? Daher wird eine 
kleine Umfrage vor Ort gemacht. Die Mehrzahl der Teilnehmer ist weiterhin dafür, die GV vor Ort 
durchzuführen. 
 

➔ Frage aus dem Publikum: Könnte man die GV und die Weiterbildung auch hybrid machen: Nein. Der 
Aufwand wie auch die Kosten beides anzubieten ist einfach zu hoch. Auch ist das Risko extrem gross, 
dass viele spontan zu Hause bleiben und vor Ort dann kaum Leute sind – die Kosten für Raummiete etc. 
bleiben jedoch gleich. 

 
Da es ein Wahljahr ist, werden pro Tisch ein Stimmzähler definiert. 
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2 
Protokollgenehmigung 
der 47. GV vom  
14. Mai 2022 

Das Protokoll der 47. Generalversammlung vom 14.05.2022 ist seit Juni auf unserer Homepage aufgeschaltet. 
 
Das Protokoll vom letzten Jahr wurde mit Applaus genehmigt. 
 

➔ Bemerkung aus dem Publikum: Der Vortrag vom letzten Jahr wurde nicht aufgeschaltet – Vorstand wird 
dies noch nachholen.  

3 Jahresberichte 

Präsidentin: 
-  Sibylle Müller liest ihren Jahresbericht vor. Den kompletten Jahresbericht der Präsidentin ist auf der 

Homepage aufgeschaltet. 
 
Der Jahresbericht der Präsidentin wird mit Applaus genehmigt. 
Kommission FAI: 

- CAS Hippotherapie 2022 Hippologie  
o 14 Teilnehmer bestanden 
o Dozenten: Anne-Lise Joray-Tendon, Tiziana Grillo, Brigitte Wehrli, Martine Grinzinger 
o Ang. Lehrtherapeutinnen/Hörerinnen: Sibylle Müller, Jeanne von Gunten 

- CAS Hippotherapie 2022 Kinder 
- 15 Teilnehmer bestanden 

o Dozentinnen: Corinne Almer, Kirsten Ursem, Brigitte Wehrli, Prof. Dr. med. Reinald Brunner 
- Die FAI hatte regelmässig Mailkontakt für Lösungsfindungen diverser Fachfragen und 

Sondergenehmigungen 
- Es gab diverse Zoom Sitzungen für die Vorbereitung des Symposiums an der ZHAW am 13. Mai 2023 
- Die FAI hatte eine beratende Aktivität im Zusammenhang mit den Anträgen des Vorstandes 
- Die FAI fand 2 Nachfolgerinnen für die FAI: Sybille Müller und Jeanne von Gunten. Weitere 

Intressentinnne sind Kirsten Ursem, Adrea Spross und Anita Hettich. 
- Der Sonderkurs 2023 auf Englisch wurde mangels Interessenten abgesagt. 
- Ausblick: 

o 2023 Basismodul Hippologie 
o 2024 Aufbaumodule Erwachsene und Kinder gleichzeitig 
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- Die Teilnehmer vor Ort, welche die Ausbildung abgeschlossen haben, erhalten einen Floh. 
 

Der Jahresbericht der Kommission FAI wird mit Applaus genehmigt. 

Kommission Fobikontrolle: 
- 104 Mitglieder haben die Fortbildungen eingereicht. 
- Sämtliche eingereichten Fobis werden unabhängig kontrolliert und anschliessen zusammen 

besprochen. Bitte reicht die Fobis frühzeitig ein. 
- Zur Info: Wenn jemand 60 ist, soll er sich bitte melden, da man nicht mehr verpflichtet ist die Fobis 

einzureichen. 

Kommission Material: 
- Jeder Teilnehmer kann bei Mirjam Ernest Material bestellen. Sie ist per Mail oder Telefon erreichbar. 

Wenn ihr nichts von ihr hört, ist das Mail evtl. im Spam gelandet. Dann bitte kurz per Telefon sich bei 
Mirjam Ernest melden. 

- Einige Bestellungen sind im letzten Jahr eingegangen. 
- Zur Info: Schabracken und Klötzlidecken können nicht über Mirjam Ernest bezogen werden. Plaketten 

laufen über den Vorstand. 

Infotreff in Gümlingen 
- Thema war: «Was wäre wenn – Notfallsituationen.» 
- 40 Teilnehmer haben teilgenommen 

 
- 16.09.2023 wird wieder ein Infotreff stattfinden. Siehe Infos später. 

 
Die 3 Jahresberichte wurden mit Applaus genehmigt. 
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Jahresrechnung 2022 

Sibylle Müller stellt die Jahresrechnung 2022 vor. Kann auf der Powerpoint Präsentation der GV angeschaut 
werden.  
 

- Kosten Name der Gruppe: Zusätzliche Kosten 2022 – Die Lizenz für das ® in unserem Name 
(Hippotherapie-K®) musste verlängert werden. Dies muss alle 10 Jahren erneuert werden. 

- Der Jahresaufwand 2022 ist verglichen zum letzten Jahr höher: Die Kosten der GV waren grösser plus 
die 700 Franken für den das ®. 

Kontrollstellenbericht 
Der Kontrollstellenbericht der Firma Streicher und Brotschin Revision AG Basel wird von Martina Stöcklin 
verlesen. Verdankung der Firma Streicher und Brotschin Revision AG Basel und Herr Klominek.. 

Budget 2023 

Sibylle Müller stellt das Budget 2023 vor.  
- Internet wird für allfällige Mehraufwände der Homepage oder Programmerneuerungen höher 

budgetiert. 
- Assistenzen CAS Hippotherapie: Nach letztjährigem Aufruf haben sich mehrere gemeldet, um als 

Dozentin in Zukunft die Ausbildung CAS Hippotherapie zu unterrichten. Diese werden nun als 
Assistentinnen starten und erste Erfahrungen sammeln. Die ZHAW entlöhnt diese Assistentinnen nicht. 
Für den Vorstand ist es jedoch wichtig, dass man diese auch finanziell entschädigt, und daher wurde 
ein Budget von 4000 Fr. budgetiert. 
Einwand von Publikum: Warum muss die Schweizergruppe dies bezahlen? Wir haben hier keinen 
Disskussionsraum mit der ZHAW - diese entlöhnen keine Assistentinnen. Und wenn wir weiterhin ein 
CAS anbieten möchten und Nachwuchs generieren möchten, braucht es Dozenten.  
Kopien/Porto wurde höher budgetiert, da der Rechnugnsversand ab sofort wieder per Post 
durchgeführt wird. 

 
Der Finanzbericht wurde mit Applaus genehmigt. 
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Festlegen der 
Mitgliederbeiträge 

Per Ende 2022 hatten wir weniger Aktivmitglieder. Der Grund dafür waren mehrere Austritte aufgrund 
Pensionierung. Es haben jedoch auch viele die Ausbildung abgeschlossen und diese haben sich im neunen 
Jahr bereits als Aktivmitglieder angemeldet. Somit sollten wir ab nächstes Jahr wieder einen höheren 
Aktivmitgliederanteil haben. 
 
Was sind die Informationsmitglieder: Mitglieder welche gerne Informationen von uns erhalten. Bezahlen 
jedoch nichts. 
 
Die Mitgliederbeiträge werden für das Jahr 2023 so bestehen bleiben. Wurde mit Applaus genehmigt. 

5 
Entlastung des 
Vorstandes 

Wird mit Applaus genehmigt. 

6 

Wal des Vorstandes, 
der Präsidentin und 
der ständigen 
Kommissionen 

Dominique Amsler wird ab sofort sämtliche Protokolle schreiben. Dominique stellt sich kurz vor. 
 
Präsidentin, Sibylle Müller, stellt sich zur Wiederwahl. 
58 Stimmungen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Mitgliederbetreuung wird von Martina Stöcklin betreut. Auch sie stellt sich zur Wiederwahl. 
58 Stimmen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Webseite wird von Natascha Stohecker betreut. Auch sie stellt sich zur Wiederwahl. 
58 Stimmen, dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Verbindungen FAI wird durch Anne-Lise Joray gemacht. Auch sie stellt sich zur Wiederwahl. 
58 Stimmen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Protokolle werden neu von Dominique Amsler geschrieben. Sie stellt sich zur Wahl. 
58 Stimmen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Verantwortliche Infotreff wird durch Katharina Ursprung durchgeführt. Sie stellt sich zur Wiederwahl. 
58 Stimmen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Die Kommission Fortbildungskontrolle wird von Vannesa Gitchenko und Miriam Ernest betreut. Sie stellten sich 
zur Wiederwahl. 
58 Stimmen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Kommission Material wird von Miriam Ernest betreut. Sie stellt sich zur Wiederwahl. 
58 Stimmen dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

Ehrenmitglied Gerda wird als Ehrenmitglied geehrt.  

7 Anträge Keine Einträge sind bei Sibylle eingegangen. 

8 Diverses 

Danksagung Deborah 
Deborah wird verabschiedet. Vielen Dank für deine Vorstandsarbeit. 
Austauschforum regional 

- In der Romandie ist ein Austauschforum entstanden. Diese haben sich 2x getroffen. 
- Idee: Dass man sich 2-3x/Jahr trifft und sich während eines halben Tages zusammen austauscht. Diese 

Art von «Weiterbildung» wird als interne Fobi anerkannt. 
- Braucht eine Präsenzliste. 
- Finanzielle Situation muss jedes Austauschforum für sich entscheiden. 

 
Verschiedene Einwände und Fragen kamen vom Publikum auf. Der Vorstand wird dies an der Klausurtagung 
sowie in der FAI noch einmal besprechen. Ein ausgearbeitetes Prozedere wird nächstes Jahr an der GV 
vorgestellt. Die Mitglieder können dann abstimmen. 

Anpassung des Fortbildungsreglements 
- Der Vorstand hat sich überlegt, dass Fortbildungsreglement anzupassen. Ist es noch zeitgemäss? Dies 

wird auch an der Klausurtagung besprochen und in der nächsten GV vorgestellt und zur Abstimmung 
gestellt. 

Studien für Physioswiss 
- Physio acitv kommt nun in einem neuen Layout. 
- Neu können die verschiedenen Fachgruppen Studien «bewerten» und zurückschicken. Je nach dem 

erscheinen sie dann im Physio activ. 
- Der Vorstand fragt nach, ob jemand der Mitglieder Lust hat, diese Aufgabe zu übernehmen. Arianne 

John stellt sich zur Verfügung. 
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Therapiehof Schwand 
- Ist eine Stiftung, wurde 1982 gegründet. Sie haben 14 Therapiepferde und es hat 50 Teilzeitmitarbeiter. 

Es hat ein schönes Therapiegebiet, direkt am Wald. Gut an die Autobahn erschlossen. 
- Wir suchen dringend Hippotherapeutinnen, da eine Therapeutin ist schwanger ist und eine andere 

Therapeutin das Pensum reduzieren möchte.  

Homepage 
- Newsletterversand: Daten sind auf der Homepage vordefiniert. Wenn ihr keine Newsletter bekommt 

kontrolliert bitte euren SPAM Ordner und/oder aktualisiert eure Mailadressen. 
- Homepage läuft im Moment stabil. 
- Auf der Homepage findet ihr die Kontakte des Vorstands. Bei Fragen könnt ihr euch telefonisch bei 

Sibylle melden. 
Programm: 

Datum Veranstaltung/Evenements/Eventi 

11.03.2023 Generalversammlung / Assemblée générale / assemblea generale 
13.05.2023 Symposium / symposium / simposio 
21.06.2023 Newsletterversand / Envoi du newsletter / Invio newsletter 
16.09.2023 Infotreff Delfinhorse Training 
20.09.2023 Newsletterversand / Envoi du newsletter / Invio newsletter 
22.11.2023 Newsletterversand / Envoi du newsletter / Invio newsletter -  

Infotreff 16.09.2023 – Delfinhorse Training – Rheinach BL 
- Sibylle stellt mittels eines Videos das Delfinhorse Training vor. 

 


